



# 恵山中だより

学校通信 第250号

令和7年12月25日(木)

## 重点教育目標

自ら学び、行動し、自らを磨き高める生徒の育成

## 2025(巳)年から2026(午)年へ

### 2025年の漢字は「熊」

毎年恒例となっている12月中旬の「今年の漢字」2025年は「熊」になりました。「今年の漢字」は日本漢字能力検定協会が1年の世相を表す漢字1字を全国から募集し、上位20位までを発表しています。今年の応募数189,122票中23,346票で「熊」が第1位に選ばれ、これ



にわずかに及ばなかった第2位が23,166票で「米」、第3位が18,300票で「高」となりました。以下4位「脈」、5位「万」、6位「変」、7位「博」、8位「女」、9位「新」、10位「初」と続きます。(11位以下略。今年の漢字HPより。)「熊」を選んだ理由としては「2025年は各地で熊の出没や目撃情報が相次ぎ、里山や都市周辺で人々の生活に影響を及ぼしました。自然環境の変化や森林減少が背景にあり、『熊』は人と自然の距離や共存の難しさを象徴しています。」などが挙げられました。

7月には道南の福島町で朝刊配達中の男性、8月には道東の斜里町で登山中の男性がヒグマに襲われて死亡しました。全国では今年の熊による死亡は13人、人身被害者数は230人、出没数は37,000件以上(11月末時点)となり、深刻な状況です。山の木の実が不作で人里に降りてきたり、人里に繰り返し現れることで人間を警戒しなくなり、市街地を日常的な行動圏として利用するようになる「アーバンベア」化などが原因と考えられています。

ここ恵山地区では6月から出没報告が増え、本校でもスクールバスや保護者送迎の対応をとりました。幸い人身被害はありませんでしたが、駆除されたという情報はないため今後も出没する可能性があります。本校でも出没情報がないからといって安心せず、警戒を続けていきたいと思います。

校長 宮前 由一

### 今年の振り返りと来年の展望

今年、皆様自身や周りではどんなできごとがありましたか?今年の振り返りの一例ですが、本校図書室に常備している新聞の中で、読売新聞に掲載されていた10大ニュースを紹介します。下記の表中の○番号は順位です。1月から順番に、本校のできごとと並べてみました。

10大ニュース	恵山中のできごと
八潮道路陥没 男性死亡 1/28⑦	3学期始業式
コメ高騰 備蓄放出 2/14④	新入生保護者説明会
大阪・関西万博 4/13①	令和7年度入学式
長嶋茂雄さん死去 6/3⑥	修学旅行、体育祭
参院選、自公過半数割れ 7/20⑨	宿泊研修、職場体験
今夏の平均気温最高 9月⑤	恵祭
高市氏、女性初首相 10/4②	恵山登山中止(熊対策)
坂口さん、北川さんノーベル賞 10/6⑧	後期生徒会役員選挙
ドジャース連覇 大谷ら貢献 11/1⑥	小中連携授業公開
街にクマ 被害相次ぐ 12月⑩	2学期終業式

10大ニュースに入りませんでしたが、7月のカムチャッカ半島の地震による津波や、記憶に新しい12月8日の青森県東方沖で発生した地震など、自然災害も多数発生しました。恵山地区では地震の他に、今年は大雨による土砂災害情報での避難情報も何回もありました。本校へ避難された方もいらっしゃったことだと思います。前号でも災害について掲載しましたが、自然災害への備えを普段からしておくことがいかに大切か、今年は特に考えさせられる1年でした。

来年2026(令和8)年は午年です。午(馬)は古代から人々の生活に不可欠な存在で、力強さや前進、豊かさの象徴だったことから行動力や活力、発展を意味し、新しい挑戦を後押しする縁起の良い年とされています。来年が皆様と本校にとって良い年になりますよう、ご祈念申し上げます。



## 小中連携授業公開研修会実施

小中連携事業として、毎年行われている授業公開研修会が11月21日（金）に本校で、11月26日（水）にえさん小学校を会場として行われました。

本校では、特別支援学級の英語の授業を公開しました。授業は「外国でしたいことを伝えるための発表準備をしよう」というめあてで授業を展開。自分が行きたい国でしたいことをタブレットのスライドアプリで作成したり、友達と発表練習し合ったりと、たくさんの先生方に囲まれながら緊張する姿も見せず意欲的に活動に取り組んでいました。また、えさん小学校では3・4年生（複式学級）の道徳授業を公開しました。その後に小中の教職員による研究協議がありました。



協議と発表を行い、最後に助言者から授業と本校の研究、小中連携の取り組みなどについてお話しいただきました。同じ恵山地区の子どもたちに関わる小中学校の教職員が交流を図り、とても実りある時間となりました。



## みんなの力で～赤い羽根共同募金

今年度も生徒会執行部を中心に赤い羽根共同募金活動を実施しました。

小田生徒会長を中心に全校生徒への呼びかけ、掲示物の作成など募金しやすい雰囲気をつくってくれたお陰で、今年度については10,136円もの募金が集まりました。集まった募金については、後日、函館市社会福祉協議会へお渡しました。

日本全国で集められたお金は、赤い羽根福祉基金として、災害・被災地支援の他にも社会や地域で課題を抱え、支援を必要とする方々を支える多様な事業、活動に活用されています。

生徒会によって集められた募金が、地



元、恵山地区のために役立つことを生徒及び職員一同、心より願っています。また、日頃から様々な活動に貢献していけるといいですね。



## 願いよ届け!～クリスマスツリー完成～

今年も生徒会執行部のメンバーでクリスマスツリーを作成しました！完成したクリスマスツリーは玄関ホールに飾られ、また、全校生徒がそれぞれ願いを込めたメッセージも一緒に飾り付けました。それぞれの願いがサンタさんに届くといいですね！



## 1月の主な行事予定

- 1 (木) 元日
- 6 (火) 書き初め会（戸井西総合センター）
- 12 (月) 成人の日
- 15 (木) 3学期始業式  
私立高校推薦入学試験
- 16 (金) 3年生学年末テスト  
バス乗車指導  
英語検定
- 19 (月) 全校集会・専門委員会
- 23 (金) ALT来校
- 26 (月) SC来校日
- 30 (金) 特別支援学校選考検査  
新入生保護者説明会



## 学校閉庁日期間の緊急連絡先

函館市教育委員会 学校教育部教育指導課  
21-3557 (8時45分～17時30分)

函館市役所 夜間休日受付  
21-3006 (17時30分～翌日8時45分)

※緊急を要する場合は、  
警察または消防・救急にご連絡ください。

恵山中学校ホームページ『学校ブログ』にて、普段の学校の様子などを発信しております。そちらもぜひ、ご覧ください。

右のQRコードを読み取ると、『学校ブログ』をご覧になれます。



保護者の皆様、地域の皆様には、今年も大変お世話になりました。どうぞよいお年をお迎えください。

また、来年も本校教育活動に対しまして、温かなご助言とご協力をどうぞよろしくお願ひいたします。